# **GEMEINDE ZEUTHEN**



## Beschlussvorlage für die Gemeindevertretung

Vorlage Nr.	BV-104/2024	öffentlich	Datum
Bearbeiter	Frau Dagge		16.02.2024
Einreicher	Fraktion SPD/ChW, B'90/Gr		

#### Betreff:

Bau eines Calisthenics Platzes in Zeuthen

Beratungsfolge:				
Status	Datum	Gremium	Zuständigkeit	
Ö	27.02.2024	Ausschuss für Ortsentwicklung und Infrastruktur	Beratung	
Ö	12.03.2024	Gemeindevertretung	Entscheidung	

### Begründung:

In Zeuthen fehlt es massiv an Plätzen für Jugendliche. Der Bau eines Calisthenics Platzes würde nicht nur den Jugendlichen einen Platz geben, sondern wäre auch eine Investition in die Gesundheit und in die soziale Interaktion der Gemeinschaft.

Dieser multifunktionale Raum böte für Menschen aus jeder Altersklasse die Möglichkeit, die Fitness zu verbessern. Er wäre ein wichtiger und vergleichsweise kostengünstiger Beitrag zur Förderung einer gesunden und aktiven Lebensweise für die Bürger unserer Gemeinde.

In Zeuthen gibt es bereits eine Gruppe Jugendlicher, die sich aktiv für die Errichtung eines Calisthenics Platzes einsetzen. Einige von ihnen trainieren in der Sportgemeinschaft Zeuthen. Der Beschlussvorschlag greift die Vorschläge dieser Gruppe auf. Die Umsetzung des Beschlusses wäre ein Zeichen an die Jugend, dass sie gehört wird und dass die aktive Teilnahme am gesellschaftlichen Leben erfolgreich sein kann.

In der Nachbarkommune Wildau liegen Erfahrungen durch den Bau von zwei Calisthenics-Plätzen vor. Die Geräte wurden vom dortigen Bauhof installiert. Die Anlagen werden sehr gut angenommen.

#### Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister mit der Planung eines Calisthenics-Platzes für Jugendliche und Erwachsene in Zeuthen.

Nach Abschluss der Planung soll der Gemeindevertretung ein Beschlussantrag zum Bau des Platzes vorgelegt werden. Die Planung impliziert hierbei auch die Findung geeigneter Standorte im Gemeindegebiet.

#### Finanzielle Auswirkungen:

Basierend auf den Erfahrungen in Wildau wird die Investition auf ca. 10.000 € geschätzt. Die genauen Kosten sollen im Rahmen der Planung ermittelt werden. Die Sportgemeinschaft Zeuthen hat auf ihrer Mitgliederversammlung im Jahr 2023 eine Rücklage von 5.000 € für die anteilige Finanzierung für die benötigten Sportgeräte beschlossen.

Es werden relativ geringe Folgekosten für die zyklische Sicherheitsüberprüfung der Geräte anfallen. Durch die Vermeidung beweglicher Teile kann der Zyklus auf mehrere Jahre ausgedehnt werden.

#### Anlage/n

Antrag 01/2024 der Fraktion SPD/ChW

BV-104/2024 Seite 1 von 1